

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра уголовного процесса и прокурорского надзора

Аннотация к дипломной работе

СЛЕДОВАТЕЛЬ КАК УЧАСТНИК УГОЛОВНОГО ПРОЦЕССА
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

СУЛТАНМУРАДОВ
Тойли Солтанмурадович

Научный руководитель:
Старший преподаватель,
М.Л. Сухотская

Допущена к защите:

«__»_____ 2020 г.

Зав. кафедрой уголовного процесса и прокурорского надзора
кандидат юридических наук, профессор А. А. Данилевич

Минск, 2020

РЕФЕРАТ

Объём дипломной работы: 66 страниц, 2 главы, 82 использованных источника.

Ключевые слова: следователь, полномочия следователя, процессуальная самостоятельность следователя, процессуальное руководство, прокурорский надзор, органы дознания, следственные действия, меры пресечения.

Объектом исследования общественные отношения, содержание которых составляет деятельность следователя в уголовном процессе Республики Беларусь.

Цель работы заключается в исследовании процессуального положения следователя, круга его полномочий, взаимодействия с иными участниками уголовного процесса.

Методологическую основу составляют общенаучные методы, а также такие частно-научные методы как сравнительно-правовой, социально-правовой, системно-структурный.

Новизна дипломной работы заключается в том, что автором были проанализированы положения национального законодательства, изучен обширный зарубежный опыт регулирования роли следователя в уголовном процессе, проведено выявление сходств и различий подходов России и Туркменистана к правовому регулированию указанного объекта. В исследовании предложены рекомендации по совершенствованию белорусского законодательства, направленные на улучшение системы правового регулирования роли следователя в уголовном процессе.

Полученные в ходе исследования выводы могут быть использованы в правотворческой деятельности и в дальнейших научных исследованиях.

Дипломная работа является самостоятельно выполненным исследованием.

SUMMARY

The volume of graduation work contains 66 pages, 2 chapters, 82 sources.

Keywords: investigator, investigator's jurisdiction, independence of investigator, investigation case management, public prosecutor's supervision, body of inquiry, investigative actions, preventive measures.

The purpose of the thesis is to study the procedural standing of investigator, his/her jurisdiction, his/her interaction with other participants in the criminal procedure.

Object of research is the social relations, the content of which constitutes the activities of the investigator in the criminal process of the Republic of Belarus.

The methodological basis of the work consists of general scientific methods and private scientific methods as comparative legal, social legal, system-structural methods.

The novelty of the thesis: the author analyzed the provisions of national legislation, studied the extensive foreign experience in regulating the role of investigators in the criminal process, revealed the similarities and differences in the approaches of Russia and Turkmenistan to the legal regulation of this object. The study offers recommendations for improving belarusian legislation, aimed at improving the system of legal regulation of the role of investigators in the criminal process.

The conclusions obtained during the research can be used in law-making and in further scientific research.

The diploma work is a self-made study.